



学校だより 10月号

令和7年10月1日
かほく市立河北台中学校

さわやか



学校経営目標 「自ら学び、共に高め合い、発信する学校」

「感動を力に、心を響かせ合う秋へ」

かほく市立河北台中学校長 竹内 幸明

保護者の皆様、そして生徒の皆さん、さわやかな秋晴れが心地よい10月を迎えるました。

まず、先日の体育祭では、多くの保護者の皆様、地域の皆様にご参観いただき、温かい拍手と励ましを賜りましたことに、心より感謝申し上げます。生徒たちは皆様の大きな声援を力に変え、最後まで正々堂々、素晴らしい競技を見せてくださいました。ありがとうございました。実施後のアンケートでは貴重なご意見ありがとうございました。改善に役立たせていただきます。



生徒会役員



各団長による選手宣誓



3年生の集合写真

I 体育祭の熱気は次のステージへ

体育祭で見事に成功を収めた生徒の「やり遂げる力」と「仲間を信じる力」は、この学校の大きな財産です。クラスや学年の仲間と、汗を流しながら一つの目標に向かって団結した経験は、競技の結果以上に価値のあるものです。その経験から得た自信と絆を、ぜひこの10月の活動へと活かしてほしいです。

II 合唱大会で深める「共感力」

10月の大きな舞台は、合唱コンクールです。合唱は、スポーツとはまた違った形で、生徒間の「共創力」を鍛える絶好の機会です。合唱の成功は、誰か一人の力ではなく、「調和」こそが鍵となります。一人ひとりが自分のパートに責任を持ちながら、全体の響きのために、自分の声を調整する。このプロセスこそが、多様な個性を生かしながら、心を一つにする究極の学びです。練習の中で、意見の違いで悩むこともあるかもしれません。しかし、より良い響きを目指して話し合い、努力を重ねることで、生徒の心は豊かになり、かけがえのない一体感を得ることができます。最高のハーモニーを響かせ、思い出に残る大会にしてほしいです。

III 「実りの秋」を、確かな成長へ

3年生は進路選択に向けた大切な時期です。1・2年生も、秋の学びを深め、自分の「成長の線」を太くするチャンスです。教職員一同、生徒一人一人の努力が確かな実りとなるよう、全力でサポートしていきます。

【学校公開について】

- 10月29日（水）合唱コンクールを公開します。
- 石川県では11月1日を「いしかわ教育の日」その後1週間を「いしかわ教育ウイーク」と定めています。本校でもこの取り組みに合わせ学校公開を実施します。（案内はコドモンで配信）

□ 10月の全校目標 「時間を守ろう」

《生 活》「5分前行動をしよう」「合唱に全力で取り組もう」

10月で学校生活はちょうど半分となり、「後期」がスタートします。全体キーワードは「時間を守ろう」です。10月はテストや行事が目白押しです。特に3年生は10日（金）に河北郡市統一テストが実施されます。時間を大切にして、勉強も学校行事も充実させてほしい1ヶ月と言えるでしょう。

さて、集団の力を上げるにあたって「“足”ではなく“手”を引っ張れる」生徒が増え、差し出された手を素直に掴める生徒も増えてほしいと思います。時間を例に「そろそろ席に着こう」「そうだね」と言える関係が増えることで、生徒はもっと気持ちの良い関係が互いに築けるはずです。

「5分前行動をしよう」 …登校も、授業も、部活動も時間に余裕を持って行動しましょう。

心に余裕が生まれます。失敗を防ぐことにもつながります。

「合唱に全力で取り組もう」 …短い練習時間の中で、全力で練習に励み、素晴らしい歌声を響かせましょう。



【たった5分、されど5分】

5分あるなら「ゆっくりしていたい」「ゲームができる」と思って、ギリギリまで過ごしたくなる気持ちが生まれると思います。

しかし、逆に5分早く動くことで『時間の貯金』ができると考えたらどうでしょうか。

5分+5分+5分…この積み重ねが、いつの間にか1時間も自分の時間ができているはずです。

人には1日24時間という時間が平等に割り振られるわけですから、上手に時間配分を行うことで、その日1日、心にも余裕ができ、もっと素敵なお自分時間が生まれているかもしれません。

《学 習》 「時間を有効に使おう」

大きな行事である体育祭を終えました。競技の準備、応援練習など、使える時間は限られていきました。みなさんは時間を有効に使うために練習内容を計画し、実行し、調節し、体育祭を成功させました。「時間を有効に使う」ことの実践でしたね。

学習においても、時間を有効に使うことは大切です。それぞれのテストを小さなゴールと考えて、学習の計画を立て、実行して自分の力を向上させたいものです。

【ベル学に真剣に取り組もう】

・「準備9割 実行1割」という言葉があります。ベル学という準備を真剣に取り組むことによって、スムーズで実のある授業になります。

【すきま時間を上手に使おう】

・例えば、休み時間（ベル学を除いて1日60分あります！）。給食を食べ終わった後。朝読書前。
・家に帰ってすぐの、なかなかやる気が起きない時間に漢字や英単語など、サッとできることを。

【計画的に学習に励もう】

・提出物は早めに完成させて、プラスアルファの学習に取り組みましょう。

【10月の予定】

- | | |
|-----------------------|------------------------|
| ・7日（木）：全校一斉漢字テスト | ・10日（金）：3年生河北郡市統一テスト |
| ・11日～13日、18日 加賀地区新人大会 | ・15日（水）16日（木）：2学期中間テスト |
| ・23日（木）：全校一斉英単語テスト | |

どの年代でも、昔に戻ってちゃんとやりたい…と後悔するのは「勉強」、でしたね。

将来の自分が「戻りたい」と思っている時間は、いま、ここです！その時間を大切に…。